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Le mot du Maire : 

2021 comme 2020 aura été marquée par les 

contraintes liée à l’épidémie de la COVID 19, les dernières 

communications en provenance de la préfecture, calment un 

peu l’optimisme qui semblait renaître. La consigne reste à la 

prudence au respect des gestes barrières et incite fortement à 

la vaccination pour à minima limiter la gravité de la maladie. 

En début d’année notre nouveau plan d’urbanisme 

(PLU) a enfin été approuvé, que celui-ci soit un nouvel élan de 

développement de notre commune et d’un important 

rajeunissement comme cela avait été le cas dans les années 

1970-1980. 

Il eut été dommage de perdre l’animation apportée par 

le comité des fêtes. Je suis ravi de voir que celui-ci va perdurer, 

avec une nouvelle équipe Monsieur JP CUNAT à la présidence, 

Madame Elisabeth BONNETI trésorière et Madame FRAYARD secrétaire, merci à eux de 

reprendre le flambeau ainsi que les anciens Pierre Elodie et Virginie, poursuivants leur tâche. 

Tâche difficile quand on sait le travail accompli par Monsieur CARGEMEL président sortant, 

ainsi que son épouse qui assurait le secrétariat et Madame Eliane CHARLIER trésorière. Je 

tiens à les remercier ici pour l’ampleur du travail accompli, bien sûr je remercie également 

tous les membres du comité et bénévoles qui l’ont assisté tout au long de ces années ; 

mention particulière à colette pour la mise à disposition de locaux et terrains que ce soit pour 

la fête médiévale ou le marché de Noël. Je suis sûr l’ancienne équipe épaulera la nouvelle de 

la meilleure manière, le nouveau président pourra également bénéficier de l’apport des 

membres restants, pour n’en citer que quelques-uns, Cathy, Lionel, Micheline, et tous les 

autres ; que ceux qui ne sont pas cités m’excusent. 

Merci à Thierry qui généreusement, offre, comme tous les ans, le sapin qui décore 

l’entrée de la Mairie  

Le conseil se joint à moi pour vous souhaiter une belle et bonne année 2022 

 



Les réalisations au cours de cette année : 

• Rue de la république : 

 Ce projet avait été monté au cours du mandat précédent, cette entrée de village 

avait besoin d’un coup de fraicheur, 

en particulier des trottoirs qui n’en 

étaient plus et des caniveaux qu’on 

ne pouvait plus entretenir.  

J’entends bien les critiques pour cet 

aménagement, mais nous avions la 

possibilité d’obtenir de la DETR et 

des amandes de police, pour cela il 

fallait présenter un projet 

sécurisant, et accepté par les 

services de l’état et du département. Bien sûr la commune ne pouvait se passer de ces aides 

• Nouveaux radars pédagogiques :  

Le département nous ayant octroyé une subvention pour l’achat de ce type de 

matériel, il a été décidé de se procurer deux nouveaux appareils. Malheureusement ces 

appareils n’ont de pédagogique que le nom, en effet ils ne permettent que la constatation 

d’excès de vitesse permanents. Après réflexion le seul moyen, tant soit peu, de faire respecter 

la vitesse et de mettre des entraves, un peu comme ce qui est réalisé rue de la république. 

• La croix de mission :  

Un grand bravo à Manu WENDLING, qui a fait 

un beau travail de restauration du christ, la poutre a été 

fournie par Monsieur DUVAL de MANGONVILLE, le mi-

bois pratiqué généreusement par la sté ROCHOTTE, la 

dépose et la pose ont été assurés par Manu assisté 

d’ALAIN et JEAN LOUIS grâce à l’aide de BAUM TP pour 

l’engin de levage. Beau travail et merci.  

 

• La sécurisation du local technique :  

 Manu très adroit dans le travail du fer, a finalisé la 

sécurisation du local technique, en réalisant à très peu de frais de belles 

défenses. 

• Décorations NOËL : 

 Tout au long de l’année, Alain BAGARD a travaillé 

au local technique, pour réaliser ces petits sapins faits 

avec du bois de récupération. Les décorations lumineuses 

sont vieillissantes et énergivores, on peut voir le pic de 

consommation électrique, grâce au compteur 

LINCKY, sur les deux mois d’illumination (décembre 

janvier), ce n’est pas anodin. En attendant de pouvoir renouveler les 



décorations lumineuses, l’œuvre d’Alain permet d’égayer le village, au moins dans les 

endroits vides de décorations lumineuses. En tous cas merci à lui et bravo pour cette idée 

superbe à défaut d’être lumineuse. 

• Les maisonnettes rue des terres rouges : 

  L’isolation des combles a été renouvelée par la Sté LOVISOL de 

LUNEVILLE, et la toiture nettoyée et protégée, par la ST HARMAND des Vosges. Une chambre 

a été créé au 10, à la place du garage, la maçonnerie et l’isolation a été réalisée par 

CEKORENOV de Saint BOINGT, le planché isolé a été posé par la Sté BERESS de VIRECOURT, 

l’électricité a été posée par le Sté SIBELEC de BAYON et enfin le suivi et les finitions ont été 

assurés par ALAIN, MANU et JEAN LOUIS. Pour un coût de 12  586 € Grace à une petite 

subvention du département et la prime sur les économies d’énergie ; l’opération coûtera  

moins de 10 000 €.  

• Une nouvelle camionnette ainsi qu’un jeune employé communal : 

Bien que notre ancien véhicule fût en 

état de marche, l’avis du contrôle technique nous 

a obligé à la remplacer, nous avons trouvé une 

excellente occasion, pour un véhicule de mêmes 

caractéristiques et compatible aux contrôles 

techniques 

Vous avez également remarqué, un 

nouvel employé communal, en contrat 

d’insertion, SEBASTIEN. Nous avons pu apprécier son travail, soyez indulgent avec lui. Nous 

espérons pouvoir reconduire son contrat aidé. 

• Remise en état du système de balancement des cloches : 

Certains d’entre vous ont peut-être remarqué, qu’en début d’année la sonnerie des 

cloches était défaillante ; en effet le moteur assurant le balancement d’une des cloches était 

en panne, une subvention nous a permis de changer ce moteur ainsi que celui de sa voisine 

qui donnait de grands signes de fatigue. La sonnerie des cloches est maintenant optimale.   

Les projets à court terme : 

 La vente du terrain, au lieudit la tranchée, est effectif ainsi que l’achat du 

terrain contigu au parking de la gare, nous avons déposé une demande de subvention pour 

la réalisation d’un préau de 120 m², destiné à favoriser la vie communautaire et à permettre 

le développement d’un commerce de proximité. Cette subvention régionale, si elle est 

accordée devrait couvrir 80 % de la dépense. 

 Nous avons déposé un projet de réhabilitation du terrain derrière le lotissement 

de l’embanie, pour favoriser le rassemblement de jeunes et moins jeunes ; avec deux buts de 

hand surmonté de 2 panneaux de basket, un terrain de boule est également prévu ainsi 

qu’une table de PINGPONG, cette nouvelle aire de convivialité sera complétement sécurisée 

pour y empêcher l’accès de tout véhicule ; comme pour le projet précédent la réalisation est 

conditionnée à l’obtention de la subvention régionale 



Du nouveau pour 2022 : 

 Vous étiez plus ou moins habitués à l’application MY CITY POCKET, qui vous 

renseignait en temps réel par des messages d’informations  relatifs à la vie de notre village, 

par exemple coupure d’eau ou d’électricité et diverses alertes ou message d’associations. 

Cette application fera place à une nouvelle application dont les informations seront 

beaucoup plus larges. Ce nouveau système INTRAMUROS mise en place avec la CC3 M, sera 

beaucoup plus riche et plus vaste, car elle couvrira la totalité de la communauté. Mais, 

rassurez-vous, vous pourrez isoler facilement les messages de VIRECOURT pour les consulter, 

comme avec MY CITY POCKET. Les informations vous seront données pour l’activation. 

Cérémonie du 11 Novembre :  
Une gerbe a été déposée au monument aux morts dans le cimetière en souvenir des 

militaire et citoyens morts pour la patrie, c’est un juste retour, que ce moment de 

recueillement en remerciement de ceux qui ont laissé leur vie pour nous. 

 Cette cérémonie suivie d’un vin d’honneur permet d’échanger sympathiquement 

devant une coupe, nous regrettons toujours d’être peu nombreux à ce rassemblement 

républicain ; en tous cas merci aux présents. 

Brioches de l’amitié : 

Le 16 octobre, des dames bénévoles vous ont 

présenté les traditionnelles « brioches de l’amitié », 

confectionnées par nos boulangers.    La collecte de fonds est 

totalement reversée à l’AIEM, qui l’utilise pour financer des 

actions locales, tournée vers le handicap intellectuel. 

Merci a ceux qui les ont accueillies favorablement et 

un grand bravo à elles  

Galette et repas des anciens :  
Le repas des anciens, en 

partenariat avec BAYON s’est déroulé, 

les participants ont été ravis du repas et 

de l’ambiance qui y a régné. De l’avis de 

tous c’est une opération à renouveler. En 

espérant que l’année prochaine il y ait un 

peu plus de participant. Merci à la 

municipalité de Bayon de permettre à 

nos anciens, de bénéficier d’un peu de divertissement  

La galette reste d’actualité, en souhaitant que les mesures anti-COVID ne viennent 

pas déjouer le projet, les recommandations actuelles ne sont pas réjouissantes. 

 Affouages : 

Cette année, il n’y aura pas d’affouages, le peu de bois de chauffage à façonner cette 

année, est réservé à ceux qui n’en ont pas bénéficié l’an passé. 



 
Interne 

 

 

LE COMITE DES FÊTES DU MANOIR DE VIRECOURT  

VOUS INFORME 
 

Regard sur 2021 : 
Marquée par la COVID, le confinement et les contraintes sanitaires l’année 2021 n’a pas permis au 
Comité des Fêtes du Manoir de Virecourt d’organiser les manifestations habituelles en particulier la fête 
médiévale qui était prévue au mois de septembre. Néanmoins, nous avons profité des périodes 
favorables pour élire un nouveau bureau et organiser la fête de Saint Nicolas et le marché de Noël. 
 
Vendredi 1er octobre 2021 :  
Assemblée générale extraordinaire 
 
Composition du nouveau bureau : 
 
Président : Jean-Pierre CUNAT 
Vice-président : Pierre AUGER 
Trésorière : Elisabeth BONETTI 
Secrétaire : Jessica FRAYARD 
Chargée de communication : Elodie ROYER 
Correspondante administrative : Virginie DIEMUNCH 
 

 
Samedi 4 décembre : 21 enfants se sont rassemblés avec leurs parents dans la salle de réunion de la Mairie. Vers 

15h00, Catherine VERNIER, conteuse a enchanté petits et grands. En contes et en chansons l’artiste a transporté 

le public de l’histoire de Tilbury la souris trop curieuse et les lutins à la légende de Saint Nicolas. Ensuite, Saint 

Nicolas et Père Fouettard, se sont installés sur un char. Accompagnés par les enfants et leurs parents ils ont 

rejoint la salle polyvalente, dans laquelle, les attendait un goûter préparé par les dames du comité. Puis, St Nicolas 

a procédé à la traditionnelle distribution de friandises et s’en est allé en promettant de revenir l’année prochaine. 

 

Dimanche 5 décembre : au chaud depuis 23 mois les bonhommes de neige ont de nouveau guidé les promeneurs 

jusqu’au marché de Noël. Malgré les conditions météo médiocres et les contraintes sanitaires 250 visiteurs ont 

découvert les magnifiques réalisations, les produits du terroir et les sucreries. C’est dans une atmosphère 

conviviale que vin chaud, jus de pomme chaud, crêpes et marrons chauds ont été dégustés. L’ambiance toujours 

chaleureuse et le repas ont été très appréciés par les 21 exposants. 

 



 
Interne 

 

Le mot du président :   

 Je tiens tout d’abord à saluer Alain CARGEMEL, Président sortant, pour son 

investissement pendant 10 ans au sein du comité des fêtes du Manoir de Virecourt et le 

remercie pour son soutien de tous les instants dans ma nouvelle fonction. C’est pourquoi, 

j’ai décidé, à l’aube de ma retraite prochaine, de continuer dans ses pas, tant le tissu 

associatif est important pour le lien social et la dynamique d’une commune. 

 

Quelques mots pour me présenter : 

 

Je suis résident à Virecourt depuis 3 ans, après avoir quitté la Lorraine à l’âge de 22 ans 

pour des raisons professionnelles. Je travaille à l’Action Sociale de la SNCF depuis 1983 et vais prendre ma 

retraite le 14 juillet 2022. J’ai 2 enfants qui résident dans le sud-ouest et récemment une petite fille, qui fait ma 

joie de papi.  

 

La crise sanitaire débutée en 2020 a freiné de nombreuses festivités et en particulier la fête médiévale, qui était 

tant attendue cette année 2021. 

 

Au-delà des contraintes de cette fin d’année et dans le respect des règles sanitaires, nous avons pu organiser la 

Saint Nicolas, pour les enfants de la commune et le Marché traditionnel de Noël, se déroulant chaque 1er 

dimanche de décembre.  

 

Ces 2 manifestations ont démontré une organisation bien huilée des bénévoles du Comité.  De l’envie, de 

l’enthousiasme, de la solidarité, de l’investissement, des idées, … font de merveilleux ingrédients pour les 

manifestations futures.  

 

Cependant, il faudra rester humble dans la projection des activités pour 2022, car la COVID est encore présente 

et nous impose encore d’être prudents.  

 

Merci encore aux bénévoles qui sont l’essence même de la dynamique du Comité des fêtes du Manoir de 

Virecourt.  

 

 

         Jean-Pierre CUNAT 

 

 

INFORMATIONS : 
 

➢ Le Comité des Fête du Manoir de Virecourt (CFMV) invite les personnes intéressées à l’assemblée 
générale qui se déroulera fin janvier 2022 dans la salle polyvalente, 2 bis place de l'Eglise, parking rue 
de la Grande Fontaine. Si les contraintes sanitaires le permettent cette réunion sera suivie du verre de 
l’amitié. 

La date sera communiquée sur facebook et sur l’application de la mairie MyCityPocket. 
 

 
➢ Retrouvez les activités du comité des fêtes, les articles de presse, les photos sur notre site à l’adresse 

suivante : http://cf-virecourt.fr/wp-login.php 
 

➢ Vous pouvez enregistrer, imprimer, copier les photos qui vous intéressent. 

➢ Sans oublier : https://www.facebook.com/Comité-des-fêtes-de-Virecourt  

http://cf-virecourt.fr/wp-login.php
https://www.facebook.com/Comité-des-fêtes-de-Virecour

